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Assemblée des délégués de l’ASF du 15 septembre 2023 
à Coire 

 

Durée: de 09h30 à 11h30 
 
Présents: 44 (dont 35 délégués) incluant 8 membres du comité et de la  
 commission de gestion / 1 membre d’honneur / 4 invités 
 
Excusés: P. Bänteli (EM), H. Beereuter (EM), D. Pürro  (EM), F. Brotschi (EM), M. 

Steiner (EM), S. Niederberger (EM)  
M. Reinhard (OFEV), D. Fässler (ForêtSuisse), T. Troger (ForêtSuisse),  
U. Limacher (suva), A. Keel (HeS), C. Hegg (WSL)  
G. Schaller (JU), F. Kislig (BE), A. Plaschy (AR), P. Zehnter (BL) 
A. Spahr, F. Fahrni (GPK) 

 
Sect. absentes: BeJU, JU, SZ, UR, VS (all+rom) 

______________________________________________________________________ 

 
Ordre de jour 

01. Allocution de bienvenue 

02. Election des scrutateurs 

03. Compte-rendu de l’AD 2022 (www.foresters.ch) 

04. Rapport annuel des co-présidents 

05. Demande de l’association Glaris 

06. Comptes annuels 2022, Rapport des auditeurs, Budget 2024 

07. Dans les départements 

08. Elections / Honneurs 

09. Conférence de l’ASF 2023/24, ASF-Actif 2024 

10. AD 2024 à Zurich (125 ans d’anniversaire) 

11. Divers 

 
01. Allocution de bienvenue 
Le représentant de l’organisation hôte, Walter Krättli (section Forêt des Grisons), souhaite la 
bienvenue aux personnes présentes au restaurant B12 à Coire. Il énonce rapidement le 
programme de la journée. Il souligne que l'échange d'informations entre le personnel forestier et 
les propriétaires de forêts devrait être amélioré et que le personnel forestier doit défendre sa 
cause. Ensuite, Urban Maissen (garde forestier cantonal GR) fait un exposé sur la forêt grisonne 
et ses diverses activités.      
A 09h45, le coprésident Arnold Denoth ouvre la partie statutaire de l'AD2023 et salue les 
délégués, le membre d'honneur M. Tanner ainsi que les invités S. Guerne (CFF-Lyss), B. Philipp 
(ibw Maienfeld), R. Wollenmann (ASF), U. Maissen (Office des forêts et des dangers naturels 
GR) et la représentation de l'équipe nationale Suisse de bûcheronnage.  
Il se réjouit de pouvoir présider l'assemblée des délégués 2023 avec des représentants de 17 
sections cantonales dans sa ville natale, Coire. Parmi les actualités réjouissantes, il mentionne 
la réouverture de la scierie à Surses. En guise d'introduction, il souligne en outre l'importance des 
échanges dans le cadre de l'AD et regrette l'absence de 6 sections cantonales.  
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Les délégués n'ayant pas de proposition de modification ou d'ajout à l'ordre du jour, celui-ci est 
approuvé à l'unanimité. 
 
 
Excusés :   cf. liste ci-dessus 
Votants :   Délégués     35 
   Membres individuels    0 Total : 35 (Majorité : 17) 
 
 
 
02. Election des scrutateurs 

Les personnes élues sont :  Nikolaus Fankhauser (Sektion SG) 
    Christian Lüthi (Sektion NE) 
    
 
03. Compte-rendu de l’AD 2022 (écrit) 

Le compte-rendu de l’AD2022 qui s’est déroulé à Sarnen a été envoyé à tous les présidents de 
sections et publié sur notre site internet (www.foresters.ch). Pas de remarques supplémentaires.  

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité.  
 
 
04. Rapport annuel des co-présidents 
Le rapport annuel des co-présidents rédigé en français et en allemand a été remis à l’entrée de 
l’assemblée.  
A. Denoth et M. Amhof présentent le rapport annuel : 
 
1. Introduction 

Quel est réellement l'objectif d'un rapport annuel ? D'un point de vue statutaire, il s'agit d'un 
"Rapport sur les activités de l'association", comme on l'appelle si bien. Mais nous pensons 
que l'ensemble des activités de l'association qui se sont déroulées au cours d'une année ne 
peut pas être présenté sur seulement trois pages d'un rapport annuel.  
L'année 2022/2023 est la première année avec la coprésidence de Markus Amhof et Arnold 
Denoth. Nous rendons compte ensemble, avec les membres du comité. La rédaction est 
assurée par le secrétaire Patrik Hofer. 

 
2. Assemblée des Délégués (AD) 2022 à Sarnen 

L'Assemblée des Délégués a eu lieu le 9 septembre à Sarnen, organisée par la section 
Obwalden / Nidwalden. Cette AD a également été l'occasion reprendre le flambeau de Peter 
Piller, membre du comité depuis de nombreuses années. Il a siégé quatorze ans au comité, 
dont huit en tant que coprésident. Après l'assemblée et un repas tous ensemble, nous avons 
visité l'entreprise Leister AG à Kägiswil l’après-midi comme convenu dans le programme. Lors 
de la visite guidée des unités de production et de stockage du fabricant d'appareils de 
soudage de matières plastiques, nous avons pu découvrir un processus de développement 
et fabrication très avancée et technologique. En tant que représentants de l’ASF, nous nous 
sommes également intéressés aux employés et à leur environnement de travail. Le modèle 
de rotation des postes pratiqué nous a impressionnés, d'autant plus que la satisfaction et la 
performance des employés sont positives par les tâches réalisées et les horaires. Nous 
remercions la section OW/NW pour l'organisation de cet événement qui a été une réussite. 
 

 
 
 

file:///C:/Users/Patrik%20Hofer/AppData/Local/Microsoft/Windows/INetCache/Content.Outlook/EYRJPGSL/Protokoll%20DV2019-DE-0.docx
http://www.foresters.ch/


Association suisse du personnel forestier 
 Verband Schweizer Forstpersonal 
 Associazione del personale Forestale Svizzero 

Compte-rendu AD 2023 FR.docx 3/9 

3. Recommandations salariales 2023 
La commission, composée de représentants des deux associations des branches de l’ASF et 
de l’EFS, a négocié le 19 octobre 2022 à Soleure Olten les recommandations salariales 
communes pour l'année à venir. Malheureusement, aucun accord n'a pu être trouvé, si bien 
que l’ASF a lancé sa propre recommandation salariale pour l'année 2023. Par ailleurs, la 
commission s'est penchée sur la question des taux de régie facturables pour les prestations 
forestières, qui ne sont plus d'actualité par rapport aux professions apparentées à la branche 
et dont l'adaptation doit être sérieusement envisagée. Les parties se sont mises d'accord pour 
s'attaquer à ce sujet et l’éclaircir au cours de l'année à venir.  
 

4. Visites des sections 
Un objectif important de l’ASF est d'informer les membres sur le programme annuel, les 
tâches ainsi que les offres actuelles de l’ASF lors des assemblées annuelles des différentes 
sections. Dans ce but, la présentation utilisée a été revue. Nous remercions Roger Bolliger 
pour son engagement dans ce domaine. 

 
5. Demande des sections 

Durant l'année, les demandes suivantes ont été adressées à l'association par les sections : 
- la section Zurich demande une contribution pour soutenir un projet d'extension du laboratoire 
forestier de Zurich. Il est important que les demandes du personnel forestier soient prises en 
compte. 
- la section Glaris demande à la suite de l'AD2023 que l’ASF mette à disposition de ses 
sections une plateforme (design et disponibilité technique) pour la création d'un site web par 
section. 
 

6. CP 2023 
A la demande de quelques sections romandes de l’ASF, la CP aura lieu le deuxième vendredi 
de mars. Cette fois-ci, le vendredi 10.03.2023 dans le hall GIBS du Centre de formation 
professionnelle (BBZ) à Olten. Le bilan financier de l'année 2022 a été un sujet important et le 
déficit important a donné lieu à plusieurs discussions. Ensuite, nous avons abordé la 
célébration du 125ème anniversaire, que nous avons prévue pour 2024. Nous souhaitons 
également prendre à cœur une remarque importante des présidents des sections concernant 
l'établissement d'un plan financier sur plusieurs années pour l’ASF. A l'issue de la conférence, 
nous avons eu le plaisir d'accueillir Clémence Dirac (chef de la section Prestations forestières 
et entretien des forêts, OFEV, département Forêts). Elle nous a notamment parlé de la 
nouvelle répartition des formations au sein de l'OFEV.   
L'après-midi a été complétée par un exposé sur les effets de la pollution lumineuse sur la forêt, 
la faune et la flore. 
 

7. Le comité de direction  
 Le comité de direction s'est réuni sept fois au cours de l'année, dont quatre fois en ligne par 

vidéo. 
     Les domaines d'activité, regroupés en ressorts, sont bien répartis entre les sept membres du 

comité de direction, qui viennent de toutes les régions du pays. Avec deux contremaîtres 
forestiers au sein du comité, la base de la filière est également bien représentée.  

 Pour les affaires courantes, les coprésidents et le directeur s’appellent régulièrement par 
téléphone (toutes les deux semaines). 
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8. Les objectifs de l’année de l’ASF  

Les objectifs annuels et les tâches du comité de l’ASF pour l'année en cours sont toujours 
débattus lors de la réunion de fin d'année clôturant l'année précédente. Pour l'année 2023, les 
sujets suivants ont été définis : 
- Mission 1.  Priorité: Gestion du secrétariat 
     Recherche de fonds 
     Formation professionnelle, formation initiale et continue 
     Amélioration de la sécurité au travail 

Information pour les membres (P. d’accueil, W+H/La Forêt) 
     Transmission des connaissances (Conférence ASF) 
     Travail en commun avec les sections 
     Réglementation des conditions de travail (CCT) 

Défense des intérêts auprès des politiques, autorités 
publiques et employeurs 

- Mission 2.  Priorité: Entretien de bonnes relations avec d’autres associations  
     Transfert de connaissance sur la forêt 
     Forum Forêt et Bois 
     Forum Foresterie 
     Utilisation multifonctionnelle de la forêt 
     Présidence de la CI forêt-gibier 
     Championnat Suisse 2023 de bûcheronnage  
     Promouvoir la convivialité (ASF-Active) 
     Politique du climat 
- Thème/Projets à court terme :   ORTRA Forêt, Pénurie de main d’oeuvre qualifiée 
     Guide ‘Vieillesse en forêt’ 
     IG ForêtGibier: Organisation du congrès du cerf 2024
     Conférence ASF ‘Lobbying’  

ASF Active: Rassemblement de membre à la foire de 
Lucerne  

     Préparation des 125 ans de l’ASF 
Financement interne (Augmentation du nombre de 
membres) 
Biodiversité: Adaptation aux standards FSC, Utilisation des 
PPP  
 

9. Politique 
En septembre 2022, l'OFEV a invité les associations de foresterie et du bois à une rencontre 
lors du Forum Forêt+Bois. L’ASF y était présente avec deux représentants. Lors de cette 
réunion, les thèmes 'Mobilisation des ressources' et 'Promotion de l'utilisation en cascade' ont 
fait l'objet de discussions controversées entre les représentants de la filière forêt-bois. 
En février 2023, l'OFEV a invité l’ASF, en tant que membre du Forum Forêt, à une conférence 
qui reprenait la Stratégie intégrale pour la forêt et le bois 2050. L’ASF et d'autres associations 
se sont engagées pour que la stratégie n'oublie pas la forêt en tant que lieu de travail et 
producteur de bois pour la filière. 

 
10. Intérêt de la profession – Ordonnance sur les câbles mât  

L'Office fédéral de la santé publique (OFSP) a permis aux associations professionnelles de 
prendre position sur l'adaptation de l'ordonnance sur l'utilisation sûre des câbles mât. Le 
27.01.2023, l’ASF a remis sa prise de position à l'OFSP. Il s'agissait de demander que 
l'instruction pratiquée jusqu'à présent reste valable en lieu et place d'une formation lors de 
l'élingage de charges dans l'utilisation de grues à câble mât. L’ASF s'est appuyée sur la 
directive CFST n° 2134 qui a été complétée en 2019 par une annexe 2 de manière à ce que 
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les conditions d'une utilisation sûre des grues à câbles soient remplies avec cette 
réglementation. 

 
11.  IG SSP - Sport en point central 

Au cours de l'année, l'équipe nationale s'est préparée pour le championnat du monde de 
Belgrade. Ceci après que celui-ci ait dû être reporté par l’épidémie de covid-19 et se soit 
finalement tenu à Tartu (Estonie) en 2023.  
L'équipe nationale suisse a pu assurer trois fois la médaille d'argent lors des championnats 
du monde. Même si cela n'a pas suffi pour décrocher l'or, ce résultat est un très grand succès 
et montre le haut niveau de l'équipe suisse.  
Parallèlement à la préparation des championnats du monde, le comité d'organisation a 
commencé à préparer les championnats suisses qui auront lieu en août 2023 à Lucerne. 
Près d'une centaine de compétiteurs s'y sont affrontés, ce qui constitue un nouveau record 
de participation. Les cinq équipes étrangères qui ont pris le départ à Lucerne constituent 
également un record. Pour la première fois, la CI SSP a également tenu la restauration sur 
le terrain extérieur. Le "Holzer-Treff" a été utilisé par les visiteurs pour d'innombrables heures 
de convivialité. 
L'adhésion de l’ASF à IG SSP pour les années 2024-2027 doit être confirmée. 

 
12. Echanges d’idées entre EFS – SFS – ASF – FS  

Une fois par an, nous nous réunissons avec les associations du même secteur pour débattre 
et échanger sur nos différentes idées. Notre rendez-vous c’est, cette année déroulé chez 
Forêt Suisse à Soleure. Les objectifs de ces rencontres sont d’échanger et de se soutenir 
sur des intérêts communs. Par exemple, l'ASF soutient les revendications de l’EFS dans sa 
lutte pour des taux de régie plus élevés pour les prestations forestières. En effet, ceux-ci sont 
très bas dans certains cantons et ne tiennent pas suffisamment compte des frais de 
personnel des entrepreneurs. 

 
13. Rencontre avec les anciens présidents de l’ASF 

 Il se trouve que depuis des décennies, dans la cave de l'école des gardes forestiers de Lyss 
(BZW), il existe une armoire à dossiers, propriété de l’ASF. Des documents précieux y sont 
conservés, comme par exemple le protocole de fondation de l’association des « sous-
forestiers ». Arnold Denoth a demandé aux anciens présidents s'ils avaient le temps de 
regarder ce qui se trouve précisément dans cette armoire. Lorsque nous avons rencontré les 
anciens présidents, cela a aussi été l’occasion d’échanger des idées.   

 
14. Manque de main d’oeuvre qualifiée 

En 2022, l'ORTRA Forêt Suisse a lancé un projet sur le thème du 'manque de main d’œuvre 
qualifiée'. Plusieurs recherches ont été menées, c’est dans ce cadre que l'ASF a mis à 
disposition les résultats de son étude 'Focus sur la relève' réalisée en 2016 dans le cadre de 
la campagne 'Stratégie de formation forestière' de l'OFEV. Par ailleurs, des entretiens avec 
des personnes issues du milieu ont été réalisés pour le projet. Le coprésident Markus Amhof 
était l’un des volontaires pour une interview en tant que représentant du comité de l'ASF et 
entrepreneur forestier. Cette interview a également été publiée dans le magazine Wald und 
Holz/La Forêt.  
De même, en juin 2023, l'ORTRA Forêt Suisse a organisé une rencontre des associations 
sur le même thème qu’en 2022. Les personnes présentes ont pu échanger à ce sujet ont 
pour objectif de trouver et lancer d'éventuels projets pour lutter contre la pénurie de personnel 
qualifié. L’association qu’est l’ASF s’implique notamment dans ces projets via ses efforts 
pour une CCT forestière suisse, les recommandations de salaires minimaux ainsi que la 
bourse d'emploi numérique. 
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15. Conférence de l’ASF 

Le 30 septembre 2022 s’est tenue à Olten la conférence sur le thème du lobbying forestier. 
Cette conférence a été préparé en amont par le groupe de travail lors de plusieurs séances 
en ligne. De plus, le groupe de travail a pu s'assurer les services d'un conférencier en la 
personne de Rob Hartmanns. Rob conseille différentes organisations nationales sur ce 
thème. Après trois exposés préalables tirés de son expérience, Rob a montré aux 
participants les règles et les dangers du lobbying. Dans la deuxième partie du séminaire, les 
participants ont dû se confronter, eux-mêmes, au lobbying.  
Le 22 septembre 2022 (Burnout dans les métiers forestiers, Montheron VD) et le 14 octobre 
2022 (Utilisation des drones, Lyss), deux conférence ASF ont eu lieu pour la première fois 
en français. 

 
16. Activité de l’ASF / Foire forestière 

Après une pause due au Covid en 2021, la Foire forestière a de nouveau eu lieu à Lucerne. 
Un représentant de l’ASF était présent pendant toute la durée de la foire au "Point de 
rencontre forestier". La VSF, en collaboration avec des organisations partenaires et des 
institutions de formation, a accueilli le nombreux public présent. Des discussions très 
intéressantes ont eu lieu à cette occasion. 
Dans le cadre de l'offre ASF Active, l'association a invité ses membres à une rencontre sous 
le chapiteau des championnats suisses de bûcheronnage. Le vendredi soir, le 25.08.2023, 
des représentants de la foresterie de toute la Suisse se sont retrouvés pour un moment de 
convivialité. A cette occasion, l’ASF a offert les bons de repas. 

 
17. Remerciements 

Nous remercions tous nos collègues du comité, les délégués ainsi que le secrétaire pour leur 
engagement en faveur de toutes ces causes.  

 

Lavin/Steinhausen, 05.09.2023  Arnold Denoth und Makus Amhof 
 

Le rapport annuel des coprésidents est adopté à l’unanimité. 
 
05. Demande de la section Glaris 

De par son statut, le président de la section Glarus nous a fait une demande le 14.06.2023. Dans 
ce cadre, l’ASF doit mettre à disposition de ses sections une plateforme pour aider à la création 
d'un site web par section. Dans ce cadre, les sections sont elles-mêmes responsables du contenu 
de leur site de section, l’ASF ne fournissant qu’un support technique, le design et la structure. 

Patrik Hofer présente trois variantes: 

-  A) Intégrer les sites des sections à celui de l’ASF 
-  B) Tous les sites webs des sections auront le même modèle 
-  C) Chaque section design et structure son site web 

La discussion en séance plénière donne les contenus suivants : 

La question se pose de savoir dans quelle mesure l'italien devrait également être développé sur 
la page d'accueil.       

Il est en outre souligné que le site actuel de l’ASF devrait être adapté aux téléphones portables. 
En ce qui concerne les coûts, une solution de subvention/partage doit être mise en place en 
fonction de la capacité financière des sections. La page d'accueil de Holzhauerei-Wettkampf.ch 
peut servir de modèle. L’ASF prend en charge les frais de mise en place de la page web « type » 
ainsi que les frais de chaque autre page web de section. Les sections respectives prennent en 
charge les frais courants, tels que le nom du domaine et l'hébergement. 
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La proposition de la section de Glaris est votée, la variante B est approuvée par 30 voix et 
5 abstentions.  
06. Comptes annuels 2022, Rapport des auditeurs, Budget 2024 

Les comptes annuels 2022 qui ont été joints à l’invitation sont expliqués par Patrik Hofer. 

Le compte de résultat se clôture par des produits de 138'960.00 Fr. (142‘196.55 Fr.) et par des 
charges de 166'811.29 Fr. (139‘272.29 Fr.) engendrant un bénéfice de 27'851.10 Fr.          
(2‘924.26 Fr.) / (budget 2022 : - 5'000 Fr.-). Le bilan présente des actifs d'un montant de 
286'131.37 Fr. (Fr. 325'668.92). Au 31.12.2022, la trésorerie de l’association s’élevait à 
244'873.52 Fr. (272‘724.62 Fr.). 
 
Comme personne n’a de remarques à faire, la parole est donnée à Mattiu Cathomen, réviseur 
des comptes.  
Les membres de la commission de gestion ont contrôlé les comptes annuels 2022 avec le bilan 
et le compte de résultats en date du 15.02.2023 au siège de l'association et attestent de la 
régularité de la gestion du secrétariat. 
La trésorerie de l'association s'élève à 244'873.52 Fr. au 31.12.2022. La baisse de trésorerie par 
rapport à l'année précédente est de 27'851.10 Fr. (2'924.26 Fr.). 
 
En comparaison avec l’année dernière, le nombre de membre actuel s’élève à 1.617 (1.561 
membres de collectivités, 35 membres individuels et 21 membres d’honneur) en comparaison à 
2021 : 1.617 membres. 
La baisse ou stagnation du nombre de membres est une préoccupation majeure de la commission 
de gestion. Elle insiste sur la nécessité d’enrayer cette baisse.  
 
Les comptes annuels (compte de résultat et bilan) et le rapport des réviseurs sont mis en 
discussion avec tous. Aucune remarque n’a été faite. Le co-président Arnold Denoth passe donc 
au vote.  
 
Les comptes annuels 2022 et le rapport de révision sont approuvés à l’unanimité par 
l’Assemblée des délégués.  
 
Avec l’adhésion de l’ASF à l’association IG Swiss Sponsoring Pool (IG SSP) 2024-2027 (cf. tract 
4), les comptes annuels 2022 de l’IG SSP ont également été vérifiés le 02.06.2023 par Claudio 
Ferrarini (Stihl Vertriebs AG), membre du SSP, et François Fahrni, membre de la CdG de l’ASF, 
conformément à l’accord en vigueur. Les comptes de IG SSP se soldent par un bénéfice de 
30'535.80 Fr. (43'070.00 Fr.). Au 31.12.2022, leur trésorerie s’élève à 123'277.27 Fr. (92'741.47 
Fr.).  
 
Le budget 2023 a été envoyé avec l’invitation, il en résulte une perte de 7'100.- (- Fr. 5‘000.-). 
Aucune remarque n’est faite.  
 
Le budget 2023 est approuvé à l’unanimité par l’Assemblée des délégués.  
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07. Dans les départements 

Des informations sont données sur les activités des départements : 
 
- Organisation du monde du travail, ORTRA Forêt Suisse (Markus Amhof) 
Projets: 
- Conception du guide 'Lobbying forestier'. 
- Avant-projet 'Livret de cours numérique' en collaboration avec ForêtSuisse 
- Projet Pénurie de main d’oeuvre qualifiée (phase finale) 

 
- Championnat de bûcheronnage (Ralph Malzach) 

Des informations sur les compétitions de bûcheronnage se trouvent sur le site de l’ASF ou 
directement sur : www.holzhauerei-wettkampf.ch.  
- Programme des compétitions cantonnales : voir les pages web  
- WLC2023 (Tartu) a eu lieu au printemps 2023. 

  - Les championnats Suisse à Lucerne ont eu une organisation réussie, restauration comprise 
  - L'approvisionnement en grumes pour les compétitions de bûcheronnage devient un défi. 
 
- Publicité/RP – Médias sociaux (Florian Schär) 

Les dispositifs d'information et de communication de l’ASF que sont la page d'accueil (site web), 
Facebook, Instagram et Twitter sont utilisés de différentes manières. Florian Schär appelle à la 
collaboration entre tous et se réjouit de recevoir des contributions et des photos afin de pouvoir 
les mettre en ligne sur les réseaux sociaux. 
 

08. Elections / Honneurs 
Le coprésident Arnold Denoth demande aux personnes présentes si certaines se proposent en 
tant que candidats pour l'élection au comité de l’ASF. Personne ne se manifeste. 
Röbi Bodenmann (président de la section AR) présente Christian Rüsch pour l'élection au comité 
de l’ASF. Christian Rüsch est garde forestier et enseignant spécialisé en forêt (ibw Maienfeld) et 
collaborateur de projet GWP.  Il est élu à l'unanimité au comité de direction de l’ASF. 
Le coprésident Markus Amhof annonce le retrait du comité de Christian Kleiber (2014-23) et le 
remerciant. Le coprésident Arnold Denoth annonce le retrait du comité de Roger Bolliger (2020-
23). Il remet un cadeau aux sortants en guise de remerciement pour leur travail au sein de l’ASF. 
Christian et Roger sont chaleureusement remerciés de leur service et applaudis.  
 
09. Conférence de l’ASF 2023 
Le 29 septembre 2023, la formation continue 'Relations publiques en forêt' aura lieu en deux 
langues à Lyss. Le coprésident Arnold Denoth attire l'attention sur le fait que ces manifestations 
organisées chaque année sont toujours bien préparées et accompagnées par des spécialistes et 
des experts externes. Malheureusement, cette offre proposée par l’ASF ne rencontre pas toujours 
le succès escompté.  
 
10. AD 2024 à Zürich 

La prochaine AD2024 se déroulera le 13.09.2024 à Zürich. Dans le même temps, nous fêterons 
les 125 ans de l‘ASF.  
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11. Autres 

Arnold Denoth fait de la publicité pour les T-shirts et les gilets ASF. Ceux-ci peuvent être 
commandés via le site Internet par des inscriptions individuelles. Il fait également savoir que les 
candidats au comité de l’ASF sont toujours les bienvenus. Il indique que sa retraite en tant que 
coprésident est proche.  

André Halter mentionne que les travaux sur la CCT Forêt Suisse devraient être repris. Certaines 
idées et expérimentations faites avec la branche de la boucherie peuvent être reprises. Beat 
Philipp (ibw Maienfeld) souligne à nouveau le manque de personnel qualifié et Steve Guerne 
explique que le nombre d'élèves à l'BZW est en baisse. Regina Wollenmann attire l'attention sur 
l'offre de formation continue de l'ASF.    

La parole n'étant plus demandée, le coprésident Arnold Denoth remercie tous les participants, 
ses collègues du comité et le secrétariat pour l'agréable collaboration et clôt l'Assemblée des 
délégués 2023 à 11h45. 

Lucerne, 14. Octobre 2023   Le co-président  Le secrétaire 

 

   Arnold Denoth   Patrik Hofer 
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